

Einladung zum «Atem-Weg-Talk»

Moderator David Kaufmann unterhält sich mit Cornelia Diethelm und Dr. Nicolas Berkowitsch zum Thema «Das doppelte Gedächtnis»

Dienstag, 14. Oktober 2025 um 19.00 Uhr, im Lindenhof, Lindenhofstrasse 21, Oftringen

Liebe Vereinsangehörige und Gäste

Wir laden euch herzlich zu einem besonderen Podiumsgespräch ein, in dem sich das menschliche Gehirn und die Künstliche Intelligenz in einem fiktiven, aber tiefgründigen Austausch begegnen.

«Wenn das Gehirn spricht – Dialog zwischen Menschen und künstlicher Intelligenz»
Wir sprechen über Chancen, Grenzen und Risiken dieser Begegnung.

Cornelia Diethelm, ist Expertin für digitale Ethik, Unternehmerin und Mitglied in mehreren Verwaltungsräten.

In ihren verschiedenen Rollen versteht sie sich als Brückenbauerin zwischen der Wirtschaft und den Erwartungen der Gesellschaft mit Blick auf das KI-Zeitalter. Women in Business hat die Aargauerin in die Liste der Top-100 Frauen in der Schweiz aufgenommen und LinkedIn hat sie als TopVoice ausgezeichnet.

Seit der Lancierung von ChatGPT ist künstliche Intelligenz (KI) in aller Munde, insbesondere die «generative KI». Die Möglichkeiten, Texte, Bilder, Ton- und Videomaterial mit Hilfe von KI zu erstellen und zu verändern, sind enorm. KI-generierte Inhalte lassen sich mit wenig Aufwand erzeugen, weshalb sie uns relativ schnell in allen Lebensbereichen begegnen werden.

Doch Technologien wie KI sind nicht neutral und sie haben ihre Grenzen. Unsere Referentin Cornelia Diethelm wird uns einen Einblick geben.





Dr. Nicolas Berkowitsch ist Wirtschaftspsychologe, selbstständig und Dozent an der Hochschule für Wirtschaft Zürich.

Nach zehn Jahren bei eBay als Data Scientist – davon fünf in den USA – gründete er *MemoSpice*. Dort verbindet er Datenwelt und Gedächtnis: Zum einen unterstützt er Berufstätige & Studierende dabei, ihr Gedächtnis durch gezielte Hirnfitness zu stärken, zum anderen begleitet er Organisationen beim Aufbau eines digitalen Unternehmensgedächtnisses, das kritisches, oft undokumentiertes Wissen identifiziert, bewahrt und zugänglich macht.

Wie verändert es unser Denken und Entscheiden, wenn wir uns stärker auf ein digitales Gedächtnis verlassen als auf unser eigenes?

Diese interessante Frage und mehr wird er uns beantworten.

Aufmerksamkeit, Konzentration, Pause – das Geheimnis nachhaltigen Denkens.

Anmeldung erforderlich bis Montag, 6. Oktober per Mail an info@atemweg.ch oder unter Tel. 062 751 07 45.

Wir hoffen, dass dieses spannende Thema viele von euch anspricht und ihr euch für eine Teilnahme entscheidet.

Nach dem Talk um ca. 20.15 Uhr sind alle Anwesenden zu einem Nachtessen aus Dominiks raffinierter Küche eingeladen.

Herzliche Grüsse



Walti Bloch
Präsident